Simpla Esperanto
Содержание учебника:
Урок 1. Алфавит. Дай – держи.
Урок 2. Частица близости. Приставка mal. Сложное слово.
Урок 3. Мне голодно. ( manĝi / trinki )

Урок 4. Мне одиноко. (привет. пока. спасибо. извини. пожалуйста. я пошутил.)

Урок 5. Мне мокро. (Туалет / ekskrementi)

Урок 6. Моё тело. (голова, рука, нога)

Урок 6. Я заболел. (sana, doloro, kuraci)
Урок 7. Я устал. (dormi)
Урок 8. Я не понимаю Вас (kompreni / gesto )

Урок 9. Числительные / Краски / Время и часы.
Урок 10. Падежи с помощью al, de, per
Урок 11. Падеж Винительный

Урок 12. Я хочу купить книгу.
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Урок  1.  
I. Лексика

давать = doni 

держать = teni 

человек = homo
не = ne   (как отрицательная частица перед словами); нет = ne (как одно предложение или самая лаконичная форма ответа на просьбу)

я  = mi
Примеры употребления слов:
1)

- Дай.    / Donu.

- Держи. / Tenu.
2)
- Человек, дай . / Homo, donu.

- Нет. Я не дам. / Ne. Mi ne donas.

Дополнение:
Дорогой друг тебе вероятно захочется не только переписываться, но и говорить на новом языке. Для это необходимо знать как звучат буквы языка. К счастью это достаточно просто. Необходимые для знания я привожу ниже.
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АЛФАВИТ – ALFABETO
	A a
	B b
	C c
	Ĉ ĉ
	D d
	E e
	F f

	а
	б
	ц
	ч
	д
	э
	ф

	G g
	Ĝ ĝ
	H h
	Ĥ ĥ
	I i
	J j
	Ĵ ĵ

	г
	джь
	г(х)
	х
	и
	й
	ж

	K k
	L l
	M m
	N n
	O o
	P p
	R r

	к
	ль
	м
	н
	о
	п
	р

	S s
	Ŝ ŝ
	T t
	U u
	Ŭ ŭ
	V v
	Z z

	с
	ш
	т
	у
	у
краткое
	в
	з


1. Каждая буква имеет только одно произношение, каждый звук обозначается только одной буквой. Все латинские буквы читаются "как написано".
Произношение буквы не зависит ни от ее положения, ни от сочетания с другими буквами, ни от других причин. 
Ударение падает всегда на предпоследний слог.
2. Произношение гласных: 

a – как русское [а]: atmosfero, asfalto, aromo; 
e – как русское [э]: elektro, ekskavatoro, betono; 
i – как русское [и]: instituto, milimetro, turbino, indikatoro; 
o – как русское [о]: problemo, dolaro, elektromobilo; нельзя произносить безударное "о" как [а]: motoro, elektrono; 
u – как русское [у]: minuto, frukto, sumo, publiko. 

Если два гласных находятся рядом, то они произносятся раздельно: situacio, aluminio, kalcio, materialo, dieto. 

3. Произношение согласных:
b – как русское [б]: kubo, meblo, bitumo; 
c – как русское [ц]: procento, konferenco, cilindro, celo; 
ĉ – как русское [ч]: ĉokolado; 
d – как русское [д]: metodo, pedalo; 
f – как русское [ф]: fabriko, faktoro, informo; 
g – как русское [г]: grupo, signalo, magneto; 
ĝ – мягче, чем в сочетании "дж" в слове "джунгли": inĝeniero; 
h – соответствует украинскому "г" или придыхательному звуку в русском слове "ага!": alkoholo, hermetika; 
ĥ – как русское [х] (вместо него часто употребляется "k"): ĥemio (kemio), ĥarakterizo (karakterizo); 
j – как русское [й]; не несет на себе ударения и не влияет на ударение: jono, projekto; 
ĵ – как русское [ж]: ĵeleo; 
k – как русское [к]: kilometro, kulturo, kamero, molekulo, lako, reakcio; 
l – мягче, чем в русском [ла], но тверже чем в [ля]: rezulto, celulozo, metalo; 
m – как русское [м]: metro, mekaniko, maksimumo; 
n – как русское [н]: nacio, energio, mineralo; 
p – как русское [п]: temperaturo, ampermetro; 
r – как русское [р]: kilogramo, kurso, poro; 
s – как русское [с]: sekundo, kongreso; 
ŝ – как русское [ш]: maŝino; 
t – как русское [т]: tekniko, sistemo, atomo, voltmetro; 
v – как русское [в]: vino, kvadrato; 
z – как русское [з]: analizo, sintezo; 
ŭ – напоминает русское [у] в быстро произнесенном слове "пауза"; не несет на себе ударения и не влияет на ударение: aŭtomobilo.

4. Основные правила грамматики:
Имена существительные оканчиваются на -o: litro, akumulatoro.

Имена прилагательные оканчиваются на -a: aktiva, nova, minimuma, organika.

Производные наречия оканчиваются на -e: speciale, normale, mekanike. 
Окончания глагола: 

в неопределенной форме -i: vidi = видеть
в настоящем времени -as: vidas – вижу, видишь, видит и т. д.;

в прошедшем времени -is: vidis – видел, видела, видели;

в будущем времени -os: vidos – увижу, увидишь, увидим и т. д.;

в условном наклонении -us: vidus – видел бы, видели бы;

в повелительном наклонении -u: montru! – покажи(те)! 

Другие части речи окончаний не имеют: oni, pli, du, nul.

Меняя окончания, получаем разные части речи: foto – фотография, fota – фотографический, fote – фотографически, foti – фотографировать, fotas – фотографирую, фотографируешь и т. д.

Задания

1.1. Изучите теоретический материал урока. В дальнейшем изучайте теоретические разделы урока без особого на то указания. 

Все тексты и упражнения прочитывайте по несколько раз вслух, чётко и не торопясь. Постарайтесь приобрести записи текстов в образцовом произношении, а также записи песен на эсперанто. 

1.2. Перепишите слова и выучите их наизусть. 

Чтобы запомнить язык, надо на нем говорить или хотя бы писать/печатать.

Дорогой ученик начинай изучать правила работы с тренажёром слов.

Я рекомендую бесплатную программу ANKI.
В ней необходимо так настроить работу, чтобы программа предлагала значение слово на родном языке, а в предлагаемое поле надо было впечатать слово изучаемого языка.

Такая регулярная практика легче всего позволит не только запомнить крепко новое слово, но и с минимумом времени правильно повторять его.
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Урок  2.
то = tio
ĉi – частица близости
это = ĉi tio
хороший = bona
mal - приставка придаёт слову противоположное значение: malbone = плохо
Примеры употребления слов:

1)
- Дайте то.    / Donu tio.

- Держи это. / Tenu ĉi tio.

Словообразование

2) Сложное слово образуется сложением простых слов, причем главное слово стоит после определяющего: lavi = мыть / lavmaŝino = стиральная машина
Пунктуация

3) Знаки препинания можно расставлять так же, как и в русском (английском…) языке.
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